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Hace unos meses se presentó en el 

Congreso de los Diputados el primer 

Libro blanco sobre implantes cocleares 

en adultos y ancianos. Una iniciativa que 

ha sido posible gracias al gran trabajo 

de la SEORL-CCC, las asociaciones de 

usuarios FIAPAS y Federación AICE, 

así como expertos médicos del Comité 

Científico GAES una marca Amplifon. 

Se trata de un documento cuyo objetivo 

es dar a conocer la situación del 

implante coclear en España y visibilizar 

sus beneficios. En esta edición de 

Oímos hablamos con algunos de sus 

protagonistas. 

También seguimos dando voz a la 

experiencia. En este caso, hablamos 

con la reconocida Dra. Gracia Aránguez, 

quien nos cuenta cómo ha sido su 

fructuosa carrera profesional ahora 

que acaba de jubilarse. También 

entrevistamos a rehabi l i tadoras 

auditivas de ASPAS-Madrid, que nos 

explican cómo gestionar mejor la fatiga 

auditiva. 

Por último, destacamos el ejemplo del 

usuario Raúl Furio, que ha conseguido 

que un fabricante de cascosadapte 

alguno de sus modelos para usuarios 

de implantes.  Para terminar,  os 

presentamos las novedades de Gaes 

Junior, que ha conseguido que un 

fabricante de cascos adapte alguno de 

sus modelos para usuarios de implantes.

 

Un Libro Blanco 
necesario para 
aproximarnos a 
los retos de futuro

Editorial

ENTREVISTAS  
Dra. Gracia Aránguez, creadora del Servicio de Hipoacusia Infantil del 

Hospital Gregorio Marañón

Noelia García y Lara López: rehabilitadoras de ASPAS-Madrid
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Amazon Fire TV, compatible con procesadores 
de sonido Cochlear

ACTUALIDAD

Cochlear ha anunciado la transmisión de audio desde 

dispositivos Amazon Fire TV para usuarios de implantes 

auditivos, con Audio Streaming for Hearing Aids (ASHA). 

Con este avance, por primera vez un dispositivo de televisión 

inteligente transmitirá sonido directamente a un procesador 

de sonido de implante auditivo.

Sobre esta noticia Peter Korn, director de Accesibilidad para 

Dispositivos de Amazon, ha declarado: "Al trabajar con 

Cochlear, estamos encantados de que más personas tengan 

una forma sencilla de disfrutar de sus programas de televisión 

favoritos, películas y mucho más. El entretenimiento debe 

ser accesible para todos. Esta es una forma más de ayudar a 

hacer realidad ese objetivo".

Cómo funciona

Cochlear ha configurado la transmisión directa desde Fire TV 

a los procesadores de sonido Cochlear Nucleus® 8, Nucleus 

7 y Nucleus Kanso® 2. Con ASHA, los procesadores de sonido 

se conectan con el dispositivo Fire TV a nivel de sistema, para 

que los clientes puedan disfrutar del audio de sus APPs de 

streaming favoritas, usar Alexa, escuchar música, sonidos de 

navegación y mucho más.

Los dispositivos Fire TV compatibles con ASHA incluyen: Fire 

TV Omni QLED Series, Fire TV Omni Series, Fire TV 4-Series, 

Fire TV Cube (3ª Gen) y Fire TV Cube (2ª Gen).

Para emparejar un procesador de sonido de implante auditivo 

y un dispositivo Fire TV, los clientes pueden visitar Ajustes de 

Fire TV, navegar hasta Accesibilidad, seleccionar Audífonos y 

seguir las instrucciones en pantalla para conectarlos.

Finaliza con éxito el XVII Curso-Simposio 
sobre implantes cocleares 
Desde 1990 la Universidad de Navarra viene organizando un curso sobre 

implantes cocleares que ya va por su decimoséptima edición. Un curso 

cuyo director es el Profesor Manuel Manrique y en el que participan 

reconocidos profesionales del sector tanto del ámbito nacional, como 

internacional.

El objetivo es facilitar una formación continuada en el ámbito de 

los implantes cocleares. Entre los principales temas que abordan se 

encuentran las técnicas de implantación, novedades emergentes en 

niños, adolescentes o ancianos, estimulación bilateral, monitorización 

de resultados, etc. El programa además ha contado con un simposium 

patrocinado por GAES, una marca Amplifon, y Cochlear bajo el título 

“Avances tecnológicos de Cochlear: evidencia clínica más reciente y 

soluciones Connected Care”, impartido por Yanina Abances de GAES y 

Simon Arnoldini de Cochlear.

4  |  Oímos
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Se cumplen 35 años desde la primera intervención que el 

Dr. Emilio García-Ibáñez realizó la primera intervención 

quirúrgica de un implante coclear multicanal distribuido 

por GAES en España. Y desde entonces GAES, una marca 

Amplifon, ha estado al lado de los pacientes, como 

distribuidor y partner del fabricante Cochlear, líder mundial 

en implantes auditivos, ofreciendo apoyo técnico y formativo 

a la clase médica y asistencia técnica y asesoramiento a los 

usuarios a través de sus centros especializados de implantes.

Desde que se implantara el primer implante coclear 

multicanal en 1988, la tecnología ha evolucionado mucho. 

De hecho, en los últimos años se ha ampliado el criterio 

de selección de candidatos para que más personas 

puedan beneficiarse de este dispositivo. Los expertos han 

determinado que pueden usarse implantes cocleares en 

niños a partir de 6 meses para que la falta de audición tenga 

una mínima incidencia en su desarrollo. Además, ya se 

recomienda poner dos implantes en menores de 7 años, de 

forma simultánea.

Hasta la fecha, se 
calcula que 22.000 
personas llevan 
implante coclear 
en España

Oímos  |  5

Además, con los años se ha avanzado en nuevas soluciones 

como la adaptación bimodal, es decir, las personas que llevan 

un implante en un oído y un audífono en el otro. A pesar 

de estar inicialmente indicado para que los niños pudieran 

desarrollar un sistema auditivo bilateral durante el periodo 

crítico o de mayor sensibilidad de su crecimiento, cada vez 

hay más personas que pueden utilizar esta técnica para 

solucionar otros tipos de pérdidas auditivas. 

Desde 1988 GAES distribuye Nucleus, un procesador que ha permitido 
recuperar la audición y cambiar la vida de miles de personas

35 Aniversario del primer 
implante coclear multicanal

ACTUALIDAD
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ACTUALIDAD

Nuevo significa más 
formas de conectar
¿Y si fuera posible escuchar con más claridad en las 
conversaciones en persona, virtuales o por teléfono? 
Un nuevo procesador de sonido podría darle más formas 
de conectar con las personas que más importan.1,2

Para obtener más información hable con su especialista clínico 
o visite www.cochlear.com/upgrading-your-device

1. Hua H, Goossens T, Lewis AT. Increased maximum power output may improve speech recognition with bone conduction hearing devices. Int J Audiol. 2021;7:1-8. 5. 
2. Hey M, Böhnke B, Mewes A, Munder P, Mauger SJ, Hocke T. Speech comprehension across multiple CI processor generations: Scene dependent signal processing. Laryngoscope Investig Otolaryngol 20 2 1 ;6:8 07-8 1 5 .

Pida consejo a su profesional sanitario acerca de los tratamientos para la hipoacusia. Los resultados pueden variar, y el profesional sanitario le indicará qué factores pueden afectar a sus resultados Siga siempre las instrucciones de uso. No todos los productos están disponibles en todos los países. Si desea obtener información sobre los productos, póngase en contacto con el representante local de Cochlear.  
ACE, Advance Off-Stylet, AOS, AutoNRT, Autosensitivity, Beam, Bring Back the Beat, Button, Carina, Cochlear, 科利耳, コクレア, 코클리어, Cochlear SoftWear, Codacs, Contour, コントゥア, Contour Advance, Custom Sound, ESPrit, Freedom, Hear now. And always, Hugfit, Hybrid, Invisible Hearing, Kanso, MET, MicroDrive, MP3000, myCochlear, mySmartSound, NRT, Nucleus, Osia, Outcome Focused Fitting, Off-Stylet, Profile, Slimline, SmartSound, Softip, SPrint, True Wireless, el logotipo elíptico y Whisper son 
marcas comerciales o marcas comerciales registradas de Cochlear Limited. Ardium, Baha, Baha SoftWear, BCDrive, DermaLock, EveryWear, Human Design, Piezo Power, SoundArc, Vistafix y WindShield son marcas comerciales o registradas de Cochlear Bone Anchored Solutions AB.
© Cochlear Limited 2023. D2098226 V1 2023-05 Spanish Translation and adaptation of D2066139 V1 2022-03

GAES es un distribuidor 
autorizado de Cochlear.
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Un verano para disfrutar del
agua con Aqua+
Si aún no conoces las ventajas de este 
accesorio, no te pierdas el webinar que 
hemos preparado para contarte cómo 
refrescarte con total seguridad estos 
meses de calor

Aqua+ es el accesorio perfecto para que 

puedas seguir utilizando tu procesador 

con total seguridad este verano. Bañarse, 

realizar deportes acuáticos o nadar no serán 

problema para las personas con implante 

coclear. Aqua+ permite que se mantenga 

seco y seguro. ¿Todavía no conoces los 

accesorios para el agua o no sabes cómo 

usarlos? Aprende todos los trucos y las 

maneras de proteger tu procesador con el 

webinar de GAES.

Prepárate para el verano con tu implante 

coclear

Impartido por Beatriz Pérez, especialista 

clínica en implantes, y Vanessa Jiménez, 

audioprotesista especializada en audiología 

infantil e implantes. 

El 6 de junio celebramos este webinar en el que hablamos de:

• Uso de los procesadores en el agua: información y consejos. 

• Accesorios para proteger tu procesador del agua y la humedad para 

cada modelo

• Consejos y accesorios disponibles para garantizar una buena sujección

¿Cómo verlo?

Puedes ver el webinar sobre Aqua+, así como 

otros webinars previos, en:

https://www.gaes.es/implantes-auditivos/webinars 

ACTUALIDAD

Oímos  |  7

Beatriz Pérez

Vanessa Jiménez
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Primer Libro blanco sobre 
implantes cocleares en adultos 
y ancianos: retos de futuro   
En España, se estima que solo el 5,7% de los candidatos adultos a llevar 
un implante coclear ha recibido este tratamiento. Así se recoge en el 
primer “Libro blanco sobre los implantes cocleares en adultos y ancianos”. 

Este documento, elaborado por especialistas médicos de la 

Sociedad Española de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza 

y Cuello (SEORL-CCC), del Comité Científico de GAES, expertos 

independientes y asociaciones de usuarios y sus familias 

(Federación AICE y FIAPAS), ofrece una visión documentada 

y rigurosa  sobre la situación actual del implante coclear en 

nuestro país y sus beneficios. También analiza la incidencia de 

la pérdida auditiva severo-profunda en el sistema sanitario y las 

ventajas de una temprana detección y tratamiento. 

  

“ D e s e a m o s  q u e  l a 

información aportada 

sirva para concienciar y 

sensibilizar a la sociedad 

en general, ayudar a 

los profesionales de la 

salud y a las personas 

con sordera severo-

profunda y a sus familias, 

c o n t r i b u y e n d o  e n 

definitiva en promover 

un futuro más inclusivo, 

accesible y sostenible”, 

ha señalado el Profesor 

Dr. Carlos Cenjor Español, 

Presidente del Comité 

Científico de GAES. 

El estigma como barrera 

Solo uno de cada 10 

pacientes en nuestro 

país recibe información sobre este tratamiento, entre otros 

motivos, a causas de las carencias informativas en la cadena 

sanitaria, al estigma sobre los dispositivos auditivos y al 

miedo a la operación. Otro de los factores son los insuficientes 

recursos públicos. El Dr. Manuel Bernal Sprekelsen, presidente 

EN PROFUNDIDAD

de la Sociedad Española de Otorrinolaringología y Cirugía 

de Cabeza y Cuello (SEORL-CCC), ha asegurado: “es muy 

importante destinar los recursos sanitarios en todas la 

Comunidades Autónomas para la implantación coclear 

en personas mayores. Es un tratamiento que aumenta la 

calidad de vida de los implantados, de manera que facilita 

enormemente su vida social”.

Presentación en el Congreso de los Diputados 

El Libro blanco se presentó 

en la Comisión de Sanidad 

del  Congreso de los 

Diputados en febrero. Rosa 

Romero, presidenta de 

la Comisión de Sanidad, 

inauguró la sesión, que 

incluyó una mesa redonda 

con el Prof. Dr. Manuel 

B e r n a l  S p r e k e l s e n , 

presidente de la SEORL 

– CCC, el prof. Dr. Carlos 

Cenjor Español, José Luis 

Aedo Cuevas, presidente 

de FIAPAS, y Joan Zamora 

Arnés,  presidente de 

la Federación AICE. El 

evento se in ic ió  con 

la intervención de los 

usuarios Jose Luis Íñiguez 

y Mar Navarro, y finalizó 

con las palabras de Joan

Ruiz Carbonell, presidente de la Comisión de Derechos 

Sociales y Políticas Integrales de la Discapacidad.  

Veamos a continuación algunos de los retos destacados del 

implante coclear en España, de acuerdo con el Libro blanco. 

Presentación del Libro blanco en el Congreso de los diputados
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Reto 1: Edadismo
Forma de discriminación social por cuestión de 
edad que afecta a muchas personas mayores

“Gran parte de la sociedad considera que la pérdida de 

audición a partir de una determinada edad es algo natural 

que hay que asumir por el paso de los años y que, por lo tanto, 

no merece de una especial atención ni existe tratamiento 

para ella. En consecuencia, son pocas las personas de estas 

edades que se plantean implantarse, explica Jose Luis Aedo, 

presidente de FIAPAS. 

Joan Zamora, presidente de la Federación AICE, está seguro 

de que uno de los mayores beneficios de los implantes 

cocleares es la recuperación de la seguridad en uno mismo. 

“Los problemas auditivos provocan en los adultos aislamiento, 

depresión y pérdida de autoconfianza. La implantación coclear 

es un tratamiento que da nuevas esperanzas y perspectivas 

tanto a los pacientes con sordera como a sus familias.”

Este edadismo, es decir, considerar que las personas mayores 

ya no tienen edad para poder usar soluciones auditivas y que 

como consecuencia se vayan desvinculando de su entorno, 

es una visión muy arraigada entre las mismas personas 

mayores. Siguiendo la fórmula de De Raeve & van Hardeveld  

que permite estimar la cantidad de personas que necesitan un 

IC, solo el 5,7% de los adultos que podrían ser candidatos, lo 

habría recibido. Entre los motivos, se encuentrran los estigmas 

que frenan a los potenciales usuarios, las desigualdades 

territoriales y las limitaciones que existen en el acceso a la 

implantación en personas mayores. Muchas veces, falta 

conocimiento actualizado sobre estas soluciones y sus 

beneficios por parte de los profesionales de la salud. 

“Es fundamental que los profesionales sanitarios, incluida 

la atención primaria de la salud, cuenten con información 

especializada para poder orientar y derivar a los pacientes con 

pérdida auditiva para su evaluación por el médico otorrino", 

comenta el presidente de FIAPAS. 

“Es necesario romper el 
estigma social sobre los 
dispositivos auditivos 
e informar sobre ellos 
para rebajar los temores 
con relación a la 
intervención quirúrgica 
José Luis Aedo, presidente de FIAPAS

EN PROFUNDIDAD

José Luis Aedo, presidente de FIAPAS.

 Dr. Manuel Bernal president de la SEORL-CCC
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Reto 2: Acabar con los 
estigmas

“Creo que, 
afortunadamente, 
es cuestión de 
tiempo que los IC se 
desestigmaticen1

Joan Zamora, presidente de la 

Federación AICE

Joan Zamora, presidente de la Federación AICE, explica 

que “los estigmas son causa del retraso o no realización 

de la implantación coclear en muchos potenciales usuarios 

adultos”. Aunque, afortunadamente, cree que es “una 

cuestión de tiempo y acabará pasando como con las gafas, 

que actualmente ya están normalizadas y su estigma no es 

significativo, pero que inicialmente también lo tuvieron”, 

admite el presidente de AICE.

• La operación quirúrgica

• El coste de mantenimiento

• La dificultad en entender

• Criterios estéticos

• Falta de una información veraz contrastada

• Profesionales que no informan adecuadamente

• Fake news

Fuente: Joan Zamora, presidente de la Federación AICE

1 . De Raeve, L., & van Hardeveld, R. (2013). Prevalence of cochlear implants in Europe: what do we know and what can 

we expect. Journal of Hearing Science, 3(4), 9-16.

Algunos factores que estigmatizan la implantación coclear:

EN PROFUNDIDAD

Joan Zamora, presidente de Federación AICE.
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EN PROFUNDIDAD

Reto 3: Mejorar el sistema de detección precoz

“Cada euro invertido 
en ayudas auditivas 
revierte en la sociedad 
en 30 euros y hay que 
hacérselo ver a los 
responsables de las 
políticas sanitarias
Dr. Ñúnez

¿Cómo abordar este reto? Según El Dr. Faustino Núñez, 

presidente de la Comisión de audiología de la Sociedad 

Española de Otorrinolaringología (SEORL-CCC), "queda mucho 

para conseguir que la gente reconozca los síntomas o factores 

de deterioro auditivo que les alerten para consultar con el 

especialista, así como en temas e formación de profesionales, 

sobre todo en relación con la hipoacusia profunda del 

adulto postlocutivo. Se ha avanzado significativamente 

en la detección y tratamiento de la hipoacusia infantil, 

especialmente en la congénita, pero en la población adulta y 

anciana queda pendiente afrontar su problemática de forma 

global."

Otra de las acciones que habría que tomar es "extender el 

modelo de la detección precoz y tratamiento temprano de 

la hipoacusia congénita a otras edades de la vida desde 

los servicios de salud pública”, afirma el Dr. Núñez, “sería 

interesante comenzar por la población de más edad por 

ser la más vulnerable al deterioro cognitivo y merma de la 

calidad de vida asociada a una mala audición”, concluye. 

Jose Luis Aedo coincide y añade que, además, “la Agencia 

de Evaluación de Tecnologías Sanitarias (Instituto de Salud 

Carlos III) tendría que revisar y actualizar el informe técnico 

de evaluación sobre implantes cocleares, teniendo en cuenta 

los avances producidos en los últimos años. Y, por supuesto, 

campañas informativas dirigidas a la sociedad en general 

y a los poderes públicos, junto con formación tanto para 

profesionales sanitarios como de los servicios sociales”.

¿Cuál es el siguiente paso después del Libro Blanco?

“El Libro Blanco es un paso, pero hay que seguir y no 

desperdiciar el punto en el que nos encontramos”, comenta 

el Dr. Ñúnez,  “todos estos documentos deben ser las 

herramientas en las que basarnos para crear conciencia 

social y promover que los responsables políticos destinen 

los recursos necesarios, teniendo en cuenta las necesidades 

de los propios usuarios y pasemos de que solo 1 de cada 10 

adultos potenciales candidatos a un implante coclear tenga 

acceso a la información necesaria, a una más aceptable 

socialmente”.

“Creemos que esto es un trabajo de todos y por ello 

proponemos la creación de una Mesa permanente del 

Implante Coclear, donde estemos los usuarios, la SEORL-CCC, 

las casas comerciales y el Ministerio y que cada año emita un 

informe de cuál es la situación y los problemas, proponiendo 

soluciones”, concluye el Dr. Núñez.

Así pues, ¿cómo ayudan las iniciativas como el Libro Blanco 

ayuda a moldear el futuro? Zamora considera que es muy 

positivo que se revise de forma profunda y multidisciplinar 

la situación de los implantes cocleares, para enfocar los 

esfuerzos en las áreas que necesitan mayor atención. Así se 

consigue alertar a los responsables políticos que tomarán 

decisiones sanitarias de las ventajas que se alcanzan al tratar 

adecuadamente las hipoacusias, tanto en términos de calidad 

de vida, como en términos de ahorro económico, al evitar 

complicaciones relacionadas con una hipoacusia no tratada.

Dr. Faustino Núñez, presidente de la Comisión de audiología de la Sociedad 
Española de Otorrinolaringología (SEORL-CCC)



12  |  Oímos

Mar Navarro, Usuaria de Kanso 2 

Joée Luis Íñiguez y Mar Navarro estuvieron presentes 

en la presentación del Libro Blanco que se llevó a cabo a 

principios de año. Hemos querido hablar con ellos para que 

nos cuenten cómo fue la experiencia y que nos expliquen 

qué es para ellos el Libro Blanco.

¿Por qué crees que es importante que hubiera representación 

de testimonios reales en la presentación?

Es importante porque no es lo mismo cuando los que 

hablan del tema son los profesionales, los equipos técnicos 

o los usuarios. Supongo que cada usuario tiene unas 

particularidades, en mi caso poder explicar mi proceso 

pretendía abrir una ventana a personas en una situación 

semejante. Hablé de lo que me costó llegar a un buen equipo 

de profesionales que se implicasen en darme soluciones, de 

los miedos que pasé, de la desinformación que encontré, etc. 

Pero todo esto, explicado de una manera positiva, de valorar 

lo más importante que es oír. Volver a recuperar el sonido 

de la manera que sea es como volver a nacer. Descubrir o 

recordar los sonidos que son mínimos y cotidianos, pero que 

para nosotros son verdaderas joyas.

¿Qué significa el Libro Blanco 
para los usuarios de IC?

EN PROFUNDIDAD

¿Crees que es importante hacer más accesible toda la 

información relativa a los IC a la gente que los pueda necesitar?

Por supuesto, a los posibles usuarios y a las personas 

oyentes, porque teniendo cuanta más información mejor, 

podremos quitar el estigma al que se ha asociado el implante, 

además ayudaría a normalizar y visibilizar la sordera y sus 

posibles soluciones. Porque puede ocurrir que un oyente bien 

informado pueda aconsejar a una persona sorda y ayudarla 

en su proceso.

De izquierda a derecha, Mar Navarro y José Luis Íñíguez, usuarios de implante coclear, acompañados de Alipio Gutiérrez, periodista que presentó la jornada de 

presentación del Libro blanco el 21 de febrero en el Congreso de los Diputados. 
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José Luis Íñiguez, Usuario de 
Nucleus 7

¿Qué ha supuesto para ti formar parte de la presentación del 

Libro Blanco?

Para mí ha sido una gran satisfacción poder dar testimonio de 

cómo he vivido yo el tema de la sordera y de los implantes 

cocleares, los cuales se puede decir que me han devuelto de 

alguna manera la vida. 

¿Y qué crees que significa para la sociedad?

Creo que es importante que la sociedad conozca las soluciones 

auditivas para hacer una vida relativamente normal y todo lo 

que aportan. Además, el hecho de presentarlo nos acerca a la 

sociedad y abre la posibilidad de crear diálogo. Yo he tenido 

una experiencia muy positiva con gente que se acercó a mí 

después con preguntas y eso muestra que se despierta interés 

con estos actos.

El Libro Blanco supone un paso adelante para las personas con 

dificultades auditivas. Es una prueba con datos y testimonios 

que demuestra los beneficios de los implantes auditivos y las 

mejoras que experimentan los usuarios. En un futuro, quizá, 

llevar un implante o audífonos estará tan normalizado como 

llevar gafas.

“En un futuro, 
quizá, llevar un 
implante estará tan 
normalizado como 
llevar gafas
José Luis Íñiguez
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TECNOLOGÍA

En 2014 Anna Flujas, enfermera de cuidados paliativos, 

empezó a perder audición de forma progresiva. En 2019 su 

situación ya era muy complicada, tenía una pérdida auditiva 

del 55% en el oído derecho y del 95% en el izquierdo. Llegada 

esa situación, optó por el implante coclear y con él puede 

seguir disfrutando de pasar tiempo con sus amigos y familia 

sin sentirse aislada, y seguir trabajando de lo que le gusta.

¿Cómo fue la adaptación al implante y cuáles fueron las 

principales dificultades con las que te encontraste?

No fue fácil. Siempre cuento que al inicio oía todo como si los 

sonidos de mi alrededor pasaran por el robot R2D2 de Star 

Wars. A partir de ahí, vino una época de mucha logopeda y 

esfuerzo. Poco a poco fui aprendiendo a diferenciar los sonidos 

y adaptándome a la nueva vida. Me acuerdo también que 

confundía algunas palabras y tenía dificultad para diferenciar 

palabras con las letras t y d, o p y b. 

Otra etapa de gran dificultad fue la llegada de la pandemia. 

Justo en aquel entonces yo estaba acostumbrándome a mi 

nueva audición y me defendía muy bien leyendo labios. 

Y claro, con la llegada de las mascarillas, pues te puedes 

imaginar… para mí fue toda una odisea al principio, pero con 

esfuerzo todo se supera. 

¿Cómo te ha cambiado el hecho de llevar el implante?

Claramente, existe un antes y un después con la llegada del 

implante. Antes no podía tener una vida social satisfactoria. 

Llegó un momento en que ni tan solo podía salir a caminar 

porque si venía un coche no lo escuchaba. No me sentía 

cómoda en una comida familiar y yo sola me aislaba porque 

no podía seguir una conversación ni en una mesa con 4 

personas. Me agobiaba con cualquier ruido, me molestaba 

todo porque me impedía poder entender… 

Me había vuelto una persona triste y solitaria cuando yo 

era todo lo contrario. Ahora vuelvo a ser yo misma, la Anna 

optimista, alegre, que siempre anima a todo el mundo, activa, 

incansable… 

ANNA FLUJAS 
USUARIA DE NUCLEUS 8

Solo una persona sorda puede saber la soledad tan extrema 

que se siente cuando no puede comunicarse ni socializarse. 

Llegó un momento en que pensé que no podría volver a 

trabajar de enfermera y eso me produjo una gran tristeza. 

Desconocía que un IC me permitiría volver a trabajar de 

enfermera y doy las gracias cada día por ello.  

“Lo que más noto es la 
reducción de ruido en 
reuniones de trabajo 
o cenas con amigos

"Desconocía que un implante 
coclear me permitiría volver a 
trabajar de enfermera"
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Entrando un poco al detalle de tu procesador, el Nucleus 8 presenta 

una función ForwardFocus mejorada que reduce el ruido de fondo, 

¿en qué situaciones lo notas?

Sobre todo lo he notado cuando he asistido a congresos, 

formaciones, reuniones de trabajo o cuando estoy en situaciones 

donde hay mucha gente. Incluso cuando yo misma he dado alguna 

formación o ponencias en salas de conferencias. Ahora puedo 

seguir todo sin problemas.

¿Qué características te gustan más del Nucleus 8?

Lo que más me gusta es que es muy pequeño y ligero. Además, el 

sonido es muy claro y la función de reducción del ruido de fondo 

es muy buena.  

¿En qué situaciones notas que le sacas más partido al procesador?

Creo que el hecho de reducir el ruido de fondo en reuniones de 

trabajo, cenas con amigos, congresos, o en cualquier situación 

donde se reúnan muchas personas es donde le saco más provecho. 

La reducción del ruido ambiente facilita mucho la vida y brinda la 

posibilidad de asistir a todas estas situaciones, minimizando los 

problemas que conlleva la pérdida de audición y permitiéndote 

socializar y no sentirte aislada. 

A lo largo del día, ¿cuáles son los beneficios que te aporta el 

Nucleus 8?

Me permite llevar una vida totalmente normal, de hecho, a veces 

olvido que llevo el IC y que soy sorda. A veces mis hijas se ríen 

de mí, pero lo digo de verdad, me olvido totalmente que lo llevo.

TECNOLOGÍA
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“A veces me olvido 
totalmente que llevo 
el Nucleus 8 gracias a 
su diseño
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TECNOLOGÍA

Ya está disponible en España el nuevo procesador de sonido 

Nucleus 8, el más pequeño y ligero del mundo2. El nuevo 

modelo es un 15% más pequeño y un 13% más ligero que 

Nucleus 7. 

Con la última y más avanzada tecnología auditiva de Cochlear, 

Nucleus 8 detecta cambios en el entorno de una persona y 

ajusta automáticamente su configuración auditiva. Esto es 

El procesador más pequeño, 
inteligente y mejor conectado1

Tamaño5

Diseño

Tecnología Bluetooth LE

Control con Nucleus 
Smart App

Conexión Bluetooth 
Auracast

Con SmartSound IQ 2 + 
SCAN2

Peso6

Autonomía7

Con Foward Focus

N8

34,5x8,9x41,3mm 36,5*9*45mm 38*34*12,5mm

N7 Kanso 2

6,9g 7,9g 14,2g

6 colores

400 ciclos de carga

Sí

Sí

Sí

Sí

Sí

Sí

Sí

Sí

No

No

Sí

Sí

Sí

No

No

400 ciclos de carga 2000 ciclos de carga

6 colores 5 colores

1 Comparado con Nucleus 6 y 7, 2Cochlear Limited. D1190805 Processor Size Comparison. Mayo de 2022, 3ForwardFocus está habilitado por el clínico dentro del software de 
programación Custom Sound Pro y controlado por el usuario con la aplicación Cochlear Nucleus Smart App, 4Cuando la tecnología esté disponible para el procesador de sonido 
Cochlear Nucleus 8, una actualización del firmware del procesador de sonido de su paciente le permitirá conectarse a dispositivos compatibles con Bluetooth LE Audio, 4Valores 
de los modelos estándar, 5 Valores de los modelos estándar con batería compacta, 6Duración mínima establecida
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posible gracias al SmartSound iQ 2 con tecnología SCAN 2, 

que lo hace aún más inteligente.   

Además, la función mejorada de FowardFocus3 reduce 

considerablemente el ruido de fondo para que las 

conversaciones sean mucho más claras. Esta función puede 

configurarse manualmente a través de la aplicación Nucleus 

Smart o automatizarlo por completo en el procesador. 

Nucleus 8 está preparado para la tecnología Bluetooth LE 

Audio4 de última generación, que acerca más fácilmente 

el sonido desde más lugares y dispositivos que nunca. Y 

todavía hay más porque cuando esté disponible la tecnología 

Bluetooth Auracast, podrás conectarte directamente a 

retransmisiones en aeropuertos, teatros o centros y espacios 

públicos que la admitan.  

Nucleus 8 es compatible con Apple, Android y los dispositivos 

True Wireless ™ para realizar el streaming de las llamadas, 

música y entretenimiento. 

Conéctate con lo que amas

NUCLEUS 8 
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¿Podrías definir brevemente qué es el Multimic?

El Multimic funciona transmitiendo el sonido directamente al 

procesador de sonido del implante coclear y/o audífono, lo que 

ayuda a mejorar la claridad del sonido y a reducir el ruido de 

fondo.

¿En qué situaciones se recomienda su uso?

Se recomienda para situaciones en las que la comunicación 

se ve comprometida debido a un alto nivel de ruido de fondo, 

gran distancia entre el hablante y el usuario de implante 

Cochlear, Baha y/o audífono, o en entornos en los que el sonido 

se distorsiona o se debilita. Por ejemplo:

• Conversaciones en entornos ruidosos

• Reuniones y conferencias

• Entornos educativos

• Actividades recreativas, como deportes de equipo

• Uso de videoconsolas

• Sesiones de rehabilitación logopédica

• Otras situaciones

¿Se puede configurar fácilmente? 

Sí, en general, la configuración 

del Multimic es fácil y rápida. 

Además, en aquellos procesadores 

de sonido compatibles con la 

aplicación Nucleus Smart, que 

los usuarios o los padres pueden 

instalar en el móvil, tienen una 

gran flexibilidad para personalizar 

el dispositivo de acuerdo con 

sus necesidades audit ivas 

individuales.

YANINA ABANCES  
ESPECIALISTA CLÍNICA EN IMPLANTES 
AUDITIVOS DE GAES MÉDICA

Multimic, un aliado 
para situaciones 
auditivas difíciles

Pide cita en tu centro 
Gaes para más 
información y una prueba 
sin compromiso

Recomendaciones de uso: 

Yanina Abances nos resume las 
características de este accesorio 
muy útil en contextos auditivos 
desafiantes.

Leer el manual de usuario y seguir las 

instrucciones de uso

Practicar el uso del dispositivo en diferentes 

situaciones para aprender a ajustar el volumen

Mantener el dispositivo limpio y seco para 

prevenir daños 

Consultar con tus audioprotesistas de referencia 

si tienen preguntas o inquietudes sobre el uso de 

los accesorios.

Incluso puedes hacer una prueba de Multimic 

previa cita en tu centro GAES de referencia.

¿Con qué procesadores es compatible?

Es compatible con Nucleus 6, Nucleus 7, Nucleus 8, Kanso y 

Kanso 2. 
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La Dra. Gracia Aránguez, una de las expertas más reconocidas 

del Hospital Gregorio Marañón, acaba de jubilarse con 68 

años. Ha dedicado toda su vida profesional a la audiología, 

selección de candidatos y al programa de implante coclear de 

dicho hospital, en el que creó el servicio de hipoacusia infantil. 

En su trayectoria, destaca la lucha por los derechos de las 

personas con problemas auditivos y la involucración con las 

necesidades de los pacientes más pequeños. 

¿Cómo ha evolucionado el implante coclear desde los inicios 

de su carrera profesional hasta ahora?

Pues ha avanzado enormemente. Para que os hagáis una idea, 

yo empecé de médico adjunto en un hospital infantil en el año 

1983 y por aquel entonces no teníamos ni acceso al implante 

coclear ni se planteaba ponerlos. Nosotros empezamos el 

programa del implante en el año 2000 y al primer niño que 

implantamos fue en el 2002. Desde entonces hemos pasado 

por diferentes tipos de implantes con procesadores cada 

vez mejores, pero cuando yo empecé no existía el implante 

coclear.

Usted creó el Servicio de Hipoacusia Infantil del Hospital 

Gregorio Marañón, ¿por qué llevó a cabo esta iniciativa?

Cuando terminé la especialidad, vi que había un gran vacío 

para el diagnóstico de la hipoacusia, sobre todo de la infantil. 

No teníamos tan siquiera los materiales necesarios para 

hacer los diagnósticos. Así que empecé por ahí y también a 

colaborar con el programa de Screening Auditivo Neonatal y 

con el Comité de expertos de mi comunidad y vi la necesidad 

de que eso se hiciera más extensivo.  Fue entonces que, viendo 

la necesidad de lo abandonado que estaba el diagnóstico de la 

hipoacusia y de lo que faltaba, intenté que se implementara un 

abordaje multidisciplinar en el que no solamente se tratase del 

otorrino y donde se contemplase el screening, el diagnóstico 

y el tratamiento.

ENTREVISTA

DRA. GRACIA ARÁNGUEZ 
CREADORA DEL SERVICIO DE HIPOACUSIA INFANTIL DEL HOSPITAL 
GREGORIO MARAÑÓN

“Cuando empecé en el 
hospital no teníamos ni acceso 
al implante coclear ni se 
planteaba ponerlos”

¿Cuáles han sido sus principales hitos a lo largo de estos años?

Sin lugar a dudas haber participado en la implementación del 

programa de screening auditivo de la comunidad de Madrid. 

Creo que eso ha sido lo que más me ha marcado, además 

de haber podido desarrollar en mi hospital el programa de 

hipoacusia e implante coclear. Aunque lo que más satisfacción 

me ha dado es poder acompañar en su camino a tantos padres 

y madres y ayudarlos. Como una vez me dijo una familia,  y 

que me ha marcado en mi trabajo: gracias por darnos luz en 

la oscuridad. Creo que esa frase resume muy bien mi función.
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ENTREVISTA

“

“

Cada vez se hacen diagnósticos más tempranos 
porque cada vez somos más claros al ver el 
beneficio de los implantes coclear en los niños

El mejor logopeda 
son los hermanos y los 
padres, ya que es con 
quien más horas pasan

¿Cómo han mejorado las indicaciones para la población 

infantil en cuanto al IC?

Han mejorado muchísimo. Cuando yo empiezo mi programa 

del implante coclear, los niños no eran los principales 

beneficiados, ya que no se sabía cómo iba a ser con ellos. 

Igual que con las personas mayores tampoco. Siempre he 

dicho que la implantación del implante coclear ha avanzado 

en abanico: cada vez se diagnostican niños más pequeños 

que tienen un acceso más temprano al implante y lo mismo 

pasa con las personas mayores. Los niños pasan de ser los 

pacientes que al principio no se indicaban a ser luego los que 

prioritariamente se indican.

¿Cuáles cree que son las tendencias de futuro?

Yo creo que las tendencias pasan primero por dar cabida a 

todos. No puede ser que haya diferente equidad. Tenemos 

que ahondar en que todo el mundo tenga el mismo acceso y 

ahora mismo hay diferencias muy grandes dependiendo de 

donde estemos. Y luego ser muy claros a la hora de indicar. 

Que no exista esa pérdida de oportunidad y desaprovechar 

ese momento de mayor plasticidad neuronal.  

Además de una detección temprana, es fundamental la 

atención post implantación. ¿Cómo se hacía el seguimiento 

desde el servicio del Gregorio Marañón?

Nosotros hemos coordinado siempre con el especialista clínico 

del implante coclear y lo que hacíamos es que el mismo día 

que se veía el niño para hacer su programación se recogía el 

informe que tenía de logopedia, se hacía el estudio biológico 

correspondiente a su edad y/o situación y se consensuaba con 

él programar cuál debía ser su nueva programación. Y ya ese 

día se iba con su fecha para su siguiente cita de programación. 

Es decir, que se controlaba todo desde el hospital. 

¿Qué recomendaciones daban a las familias? 

Que incorporen tanto el audífono como el implante coclear 

a la vida cotidiana. Es decir, un implante o un audífono no 

debe ser algo extraordinario, sino algo que se incorpore en 

la familia. A mí me gustaba mucho invitar a los hermanos a 

que vieran la programación y las primeras onomatopeyas 

las aprendieran jugando con ellos. Así se involucraban 

todos en esa rehabilitación, porque el mayor número de 

horas que un niño pasa es con su familia y no hay mejor 

forma de aprender. 

Desde su experiencia, ¿cree que el Sistema Nacional de 

Salud tiene una buena cobertura de los implantes? 

Yo creo que hay que ahondar un poco más en las 

indicaciones, por el hecho de que no todos tenemos 

la misma cobertura en las diferentes comunidades 

autónomas y creo que todos tenemos derecho a una 

misma prestación, independientemente de donde 

nazcamos. Y, por otra parte, la preocupación que existe en 

las familias de que no saben cuándo va a ser la renovación, 

si realmente tienen que esperarse hasta los 7 años, si el 

coste de las pilas lo cubre. Es decir, esas prestaciones 

tendrían que estar muy claras, ya que no podemos olvidar 

que un niño pequeño al que le esté fallando su implante 

es un handicap muy grande en su aprendizaje y en su día 

a día y eso habría que abordarlo también.

Recientemente, se ha jubilado, ¿va a seguir vinculada de 

alguna manera a las personas con pérdida auditiva? 

Sí. Voy a seguir vinculada desde el voluntariado. Donde 

me necesiten allí estaré y aportaré lo que pueda de mi 

experiencia.
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ENTREVISTA

NOELIA GARCÍA Y LARA LÓPEZ 
REHABILITADORAS DE ASPAS-MADRID

“La fatiga auditiva se produce 
cuando el paciente se ve expuesto 
a una sobre-estimulación sonora 
durante un periodo prolongado”
Hace ya más de 50 años que la Asociación de Padres y 

Amigos de los Sordos de Madrid (ASPAS-Madrid) empezó 

a luchar por la integración de las personas con discapacidad 

auditiva. Desde entonces, ASPAS ha ofrecido atención 

especializada y asesoramiento a las familias con algún 

miembro con discapacidad auditiva a través de apoyo, 

orientación o soporte para conseguir ayudas económicas. 

Noelia García y Lara López forman parte de un equipo de 

logopedas encargadas de llevar a cabo la rehabilitación 

de personas con implante coclear. Como rehabilitadoras, 

ayudan y orientan a la persona implantada en las diferentes 

fases del proceso de rehabilitación. 

Hemos hablado con ellas y con sus compañeras sobre 

fatiga auditiva, una molestia bastante recurrente que 

aparece en las rehabilitaciones y de la que queremos 

saber más.

¿En qué consiste la fatiga auditiva? ¿Podrías explicar 

cuáles son los síntomas?

Según nuestra experiencia, se produce cuando el paciente 

se ve expuesto a una sobre-estimulación sonora durante 

un periodo prolongado. Los síntomas que suelen aparecer 

son dolor de cabeza, fatiga mental, irritabilidad, etc.

      

¿Es habitual entre usuarios con soluciones auditivas?

Sí, es habitual. Sobre todo cuando acaban de empezar su 

proceso de rehabilitación con el I.C.
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¿Por qué la escucha supone un esfuerzo mental para las 

personas con problemas auditivos?

En la mayoría de ocasiones las personas implantadas 

han estado un tiempo sin escuchar correctamente. 

Cuando son implantadas, al ser estos aparatos muy 

potentes, comienzan a recibir estímulos auditivos con una 

intensidad que anteriormente no percibían. Esto provoca 

que se sientan en ocasiones más despistados, cansados, 

mareados y en algunas ocasiones aparezcan dolores de 

cabeza.

¿Qué situaciones son más proclives a causar fatiga 

auditiva?

Aquellas situaciones en las que hay muchos estímulos 

auditivos de alta intensidad.

¿Podría detallar algunas acciones o técnicas que puede 

llevar a cabo un usuario de IC para minimizarla?

Cuando los pacientes están recién implantados y perciben 

que aparece la fatiga auditiva, aconsejamos apagar 

durante unos minutos el IC o bajar el volumen, para 

volver a encenderlo en cuanto esta desaparezca.

¿Cree que ayuda planificar el día?

Sí, si sabes de antemano qué situaciones son las que van 

a provocar que aparezca la fatiga auditiva.

¿Qué consejos darías para convivir con la fatiga auditiva?

Siempre que se pueda, evitar la situación que provoca 

la fatiga auditiva. En caso contrario, llevar a cabo las 

técnicas que hemos mencionado anteriormente.

Consejos prácticos para gestionar 
los niveles de energía y fatiga

ENTREVISTA

Lara López y Noelia García

• Reconoce que el esfuerzo auditivo es una parte normal 

de la vida con pérdida de audición. 

• Programa descansos cuando la escucha sea intensa o 

suponga un reto. 

• Permítete tiempos muertos y da un respiro a tu cerebro, 

por ejemplo, leyendo, viendo la televisión o meditando. 

Lo principal es asegurarse de que la carga de escucha 

sea baja. 

• Planifica el día para programar las tareas y actividades 

cuando tengas energía. 

• Recuerda que una buena alimentación y un sueño 

adecuado desempeñan un papel importante. 

• Tómate un breve descanso cuando te sientas cansado 

de escuchar. 

• Aléjate y desconecta para reducir la estimulación y 

ayudar a desestresarse y refrescarte para asegurarse 

de que tienes energía suficiente para las actividades de 

escucha que son más importantes para ti.

Fuente: https://family-news.cochlear.com/en-uk/do-you-experience-listening-fatigue/
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Raúl Furio lleva medio año con el procesador de sonido Kanso 2, con 

el que está en fase de rehabilitación auditiva. Tras la operación no 

perdió las ganas de volver a rodar con su moto, así que consiguió 

que el fabricante Shoei adaptara el casco a sus necesidades. Raúl ha 

compartido este hito en redes sociales, al igual que su experiencia con 

el implante.

¿Qué problema auditivo tienes y cuándo te lo diagnosticaron?

Durante toda mi vida tuve problemas graves de audición. A los 8 o 9 

años me detectaron una pérdida auditiva bilateral neurosensorial y me 

han diagnosticado un infarto auditivo hasta en tres ocasiones. Estuve 

muy afectado emocionalmente durante toda mi etapa preadolescente 

y adolescente y ahí es cuando empezaron a aconsejarme soluciones 

auditivas. 

En octubre del año pasado te implantaron, ¿cómo ha sido la 

adaptación? 

La adaptación está yendo mucho mejor de lo que esperábamos, tanto 

los médicos como yo. Poco a poco fui acostumbrándome a los sonidos, 

aprendiendo a desenvolverme en este nuevo mundo que se nos abre. 

Voy bastante bien pero aún queda mucho camino por delante. Estoy 

deseando que llegue la tercera programación para dar feedback y 

ajustar el Kanso 2. 

RAÚL FURIO  
HA CONSEGUIDO QUE SHOEI ADAPTE 
SU CASCO AL PROCESADOR DE 
IMPLANTE COCLEAR

“Doy máxima 
difusión en redes 
para que la 
gente se anime 
porque el IC te 
cambia la vida”

XTREM
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¿Qué mejoras has notado en tu audición? ¿En qué situaciones 

te ayuda más?

He notado mejoría en casi todos los campos en los que me 

muevo. Por fin puedo mantener conversaciones sin que la otra 

persona tenga que repetir porque no he oído bien, volver a 

escuchar audios en el Whatsapp, puedo hablar por teléfono 

de nuevo…

En tus redes sociales has compartido el proceso, ¿te ha 

contactado gente en tu misma situación?

Mi intención es intentar dar la máxima difusión para que más 

gente en mi situación se anime a pasar por esta operación 

porque te cambia la vida, la tuya, y la de los que te rodean. 

Además, intento que la gente vea que si luchas puedes lograr 

tus metas, en mi caso conseguir un casco para poder seguir 

disfrutando de la moto. 

¿Sueles utilizar accesorios de conectividad?

Con mi Kanso 2 uso mi móvil y la televisión, y estoy 

intentando que Apple y Samsung saquen un smartwatch que 

cumpla la función de teléfono, es decir poder hablar a través 

de él usando altavoz y micro.

Gracias a tu empeño y gran afición por las motos, has 

conseguido que un fabricante como Shoei adapte sus cascos 

para las personas con implante, ¿nos puedes contar cómo lo 

has logrado?

Desde que tomé la decisión de implantarme, una de mis 

prioridades era saber qué pasaría con la moto. Acababa 

de comprar mi tercera moto, sabía que me iba a llegar el 

implante algún día, pero no esperaba tan pronto. Contacté 

con Lydia Sempere, que compite en la CLIO CUP y lleva su 

XTREM

“Intento que la gente vea 
que si luchas puedes 
lograr tus metas, en 

mi caso un casco para 
disfrutar de la moto
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¿Qué necesito para 
ponerme el casco?
• Cinta de neopren del KANSO 2 para deporte

• Casco modular para poder poner mejor el 

implante dentro del casco y maniobrar con 

la mano en caso de que se mueva el aparato, 

en este caso SHOEI NEOTEC 2

• Ajuste PFS para dejar el casco ajustado  

a tu medida

“El sistema PFS, 
consiste en realizar 
un ajuste de las 
almohadillas internas 
del casco sin modificar 
nada, totalmente 
homologado.

XTREM

casco adaptado para dos implantes. Me fue de ayuda 

para poder abrir un poco el camino a la hora de hablar 

con las marcas y poder enseñarles formas de conseguir 

el objetivo final, el casco de moto. 

Cuando Shoei anunció que venían a Valencia con el 

sistema PFS (Personal Fitting System), me apunté a la 

sesión. No tenía nada que perder y sí mucho que ganar. 

Tomaron medidas de mi cabeza, pusieron los datos en 

el programa y sacaron sus conclusiones. También fue un 

reto para ellos. Entre el equipo que vino a Valencia y mi 

feedback, conseguimos el objetivo: el casco para poder 

disfrutar de la moto de nuevo. 

¿Has vuelto a disfrutar de la moto como antes? 

Estoy muy contento de poder volver a subir a la moto. 

¡No sabría explicar la sensación de felicidad!

¿Qué rutas o destinos son los que más te han gustado?

El norte de España me tiene enamorado. Los paisajes de 

montaña y mar, más la gastronomía, ¡es brutal!

¿Tienes alguna ruta pendiente para los próximos 

meses?

La ruta del Silencio, la Transpirenaica, y preparar 

Pingüinos o Motauros para el año que viene.
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Kanso 2: ligero y a la última en conectividad

Uno de los problemas que encuentran los usuarios de implantes 
cocleares es encontrar un casco cómodo y seguro para volver a 
coger su moto. Shoei ha diseñado un sistema de ajuste personalizado 
(Personal Fitting System o PFS) que permite modificar el casco para 
que se adapte a las necesidades del motero.

XTREM
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¿Sabías que Kanso 2 permite streaming directo y el uso de la 

aplicación Nucleus Smart desde smartphones compatibles? 

Siendo así, no es de extrañar que una de las cualidades de 

Kanso 2 que más destaca sea su conectividad.

¿Qué ventajas ofrece?

La aplicación Nucleus Smart permite controlar y modifica los 

ajustes del procesador de sonido de una manera muy sencilla 

y rápida. Además, también ofrece la oportunidad de hacer un 

seguimiento de los datos de audición y del nivel de la pila 

desde dispositivos Apple o Android compatibles.

Otra de las cosas que puedes hacer desde la app es activar 

Forward Focus*. Esta función facilita las conversaciones 

cara a cara en ambientes ruidosos, ya que reduce el ruido 

procedente de detrás de ti y ayuda a que te centres en la 

conversación que sí que importa.

En resumen, podemos decir que el procesador Kanso 2 

más la aplicación Nucleus Smart hacen un duo con muchas 

cualidades: 

• Confort

• Conectividad

• Tecnología de rendimiento auditivo de eficacia probada

• Pila recargable incorporada

• Control sin botones

• Encendido/apagado automático

• Mayor resistencia al polvo y al agua

• Tamaño reducido

En un mundo en el que estamos constantemente conectados, 

¿qué mejor que estar preparado?

*ForwardFocus (Enfoque hacia adelante) es una función controlada por el usuario y habilitada por el clínico.
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1.Los castillos 
mágicos

2.Protocolo mágico

3.Las pócimas

4.Los magos

GAES JUNIOR

¡Bienvenidos al mundo 
mágico de GAES Junior!
GAES Junior es una marca con mucha magia que acompaña a las 
familias y potencia la creatividad de los niños a través de la magia

Los centros GAES Junior 

especializados en implantes 

y audiología infantil son 

“castillos mágicos”, donde 

los más pequeños pueden 

v i v i r  una  exper ienc ia 

divertida y sentirse seguros, 

protegidos y acompañados.

A los niños les fascina la magia y por eso GAES Junior se ha 

convertido en todo un mundo mágico. Un nuevo concepto que 

potencia su creatividad, mejora la autoestima y promueve la 

comunicación con las familias. El nuevo mundo mágico de 

GAES Junior cuenta con todos los elementos que garantizan 

esa magia: las pócimas (productos), polvos mágicos 

(protocolos), castillos mágicos (centros auditivos) y los magos 

(audioprotesistas). 

GAES Junior ofrece un asesoramiento global y continuo a los 

niños con problemas de audición y sus familias. Les acompaña 

para que no se sientan solas durante todo el proceso, tanto 

en adaptaciones de audífonos como en el servicio posterior 

al implante coclear. Además, está en constante contacto con 

asociaciones, médicos otorrinolaringólogos y centros de 

educación del ámbito infantil. 

Y ahora os presentamos a los representantes del mundo 

mágico de GAES Junior: 

Acompañamos a las familias en el viaje hacia la audición con 

un programa de visitas tras la activación del implante (a los 

6, 12, 18 meses y posteriormente visitas anuales) para ofrecer 

soporte técnico y asesoramiento. Y mucha magia para los 

peques, que se convertirán en pequeños magos, gracias a la 

escuela de magia y a los trucos que recibirán en las visitas. 

Contamos con dos dispositivos de última generación: el 

Kanso 2 y el nuevo Nucleus 8.  

Nuestros magos son audioprotesistas especializados en 

adaptaciones infantiles y atención a usuarios de implantes. 

¡Ven a conocer el mundo mágico de GAES Junior y deja fluir 

tu magia con nosotros! 
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GAES JUNIOR
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¿Qué ofrece GAES Junior?
Maletín de aprendiz de mago
Todos los niños que vengan por primera vez y 

necesiten un implante coclear o para aquellos que 

renueven su procesador, recibirán un kit muy especial: 

un maletín de aprendiz de mago con una  guía dirigida 

a los padres, un diploma, un divertido  peluche y su 

varita mágica.

Webinars y eventos online
Sesiones informativas sobre los temas de interés para padres, 

como tecnología,novedades en audífonos, actividades  

extraescolares… Los eventos son online y presenciales, donde 

la magia y vuestros hijos serán los protagonistas.

 

Cumpleaños 
Cuando se acerca el cumpleaños de los pequeños magos, les llegará un obsequio 

mágico para recoger en en su centro GAES de referencia.

Escuela de magia
El canal de YouTube de Gaes 

Junior  incorpora nuevos 

contenidos para que los niños 

aprendan los mejores trucos de 

magia ¡y mucho más! 

Redes sociales
Fomentamos la participación, iniciativas y 

experiencias a través de nuestras cuentas de 

Instagram y Facebook.

(@gaesjunior_) ¡Te animamos a participar!



Gaes Junior:
El mundo mágico
de los sonidos  
Una buena audición es fundamental para el desarrollo de los más 
pequeños, pero visitar un centro auditivo puede ser todo un reto 
para ellos. Por eso, en GAES, contamos con centros especializados 
en audiología infantil tanto para niños que llevan audífonos como 
implantes cocleares. 

Nuestros profesionales y cada detalle de nuestros centros,
está pensado para convertir el cuidado auditivo en una experiencia 
tan mágica, como agradable.  

o en gaesjunior.com 

    
    

   Ú
lti

ma tecnología

en audición

Infórmate llamando al

900 374 020


